



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 14 de diciembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Financiero, Reforma, Diario de México, Ovaciones, Reporte Índigo, La Razón, 24 Horas, Excélsior, Milenio, El Heraldo de México, Contra Réplica, Diario Imagen, El Economista, La Crónica, El Universal, La Jornada

La CDMX huele a muerte/El Financiero

Reportero: Alejo Sánchez Cano.

La metrópoli ya está en semáforo rojo, ese que, cuando se instrumentó, era la panacea y que ahora ya no sirve para nada, Es irrelevante el color para Hugo López-Gatell y para la señora Sheinbaum, lo que pone en evidencia su irresponsabilidad y del doctor Jorge Alcocer, secretario de Salud, aunque en descargo de ellos, hay que decirlo, sus decisiones responden a indicaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Señalan disparidad en etapa más crítica/Reforma, Diario de México, Ovaciones

Sheinbaum ha rechazado los datos que mostraban portales del gobierno del país y destacaba sus propias cifras. Ahora la mandataria argumenta incluso que la determinación del color mediante 10 factores está a cargo de la Federación, mientras el subsecretario de Salud Hugo López Gatell ha asegurado que la última palabra es de los estados.

Ajustarían recursos para vacunas/El Financiero

Aunque en el presupuesto estatal 2021 no se incluyeron recursos para una posible compra de vacunas contra el covid, Jalisco tiene la posibilidad de hacer ajustes para disponer de fondos en caso de ser necesario, explicó Juan Partida Morales, secretario de Hacienda del estado. En tanto el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell argumentó que la adquisición de biológicos es facultad legal del gobierno federal.

Recomienda vacuna para mayores de 16 años/Reporte Índigo

Un panel de expertos de los Centros de Control y Prevención de Enfermedades en Estados Unidos recomendó administrar la vacuna de Pfizer a partir de los 16. En México, apenas el 11 de diciembre pasado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que se aprobó el uso de emergencia de la vacuna contra covid de Pfizer y BioNTech.

Exige AN nombrar a “Zar” en vacunación/La Razón

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, demandó nombrar a un “zar de vacunación”, como responsable de la aplicación de la inmunización contra Covid y criticó que la Secretaría de Salud impida a los estados comprar las dosis. El líder albiazul agregó que la “ignorancia de López-Gatell e incapacidad del gobierno pueden costar más vidas”.

Ayudaron los ciudadanos a crear Escuadrón de la Salud/24 Horas

La protagonista de la Jornada Nacional de Sana Distancia que comenzó a implementarse en el país por la entrada del covid en México, de marzo a junio de 2020, Susana Distancia, fue ideada desde los escritorios de la subsecretaría que encabeza Hugo López-Gatell.

Templo Mayor/Reforma

Reportero: F. Bartolomé

Obsesionado con las apariencias, el Presidente ha impuesto la narrativa de que todo está bien, aunque la realidad diga otra cosa. De ahí los tumbos de Hugo López-Gatell y ahora la emergencia daltónica de Claudia Sheinbaum. Bajo esta lógica, a ver si no cambian el sonido de la alerta sísmica por el de un orgullo, nomás para no espantar a nadie.

Segunda ola/Reforma

Reportero: Sergio Sarmiento.

En medio de esta segunda ola, o de este recrudecimiento, el subsecretario Hugo López-Gatell culpa a la gente: “El cambio entre una semana y otra va siendo cada vez más grande. Si seguimos en esta congregación en espacios privados y circulación en espacios públicos el salto para la siguiente semana va a ser mucho mayor”.

Vacunas: de pena ajena/Excélsior

Reportero: Jorge Fernández.

Estamos en la etapa más delicada de la pandemia por el covid, pero también en medio de un grave enfrentamiento entre integrantes del gobierno federal con López-Gatell, distanciado también en forma notable de los gobernadores.

Cofepris, ¿y Novelo?/Excélsior

Reportera: Alicia Salgado.

El viernes pasado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dio a conocer que la Cofepris autorizó el uso en emergencias de la vacuna de Pfizer BioNTech contra el virus SARS-CoV-2 que previene la covid.

Sin anunciarlo, la CDMX está en rojo/La Razón

Con el uso de suéteres colores rojo o rosa, Claudia Sheinbaum, y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, decidieron indicar que la capital de la República está en esa tonalidad, luego de que éste tildó de “intrascendente” el semáforo epidemiológico, a lo que irán aparejadas nuevas restricciones de horarios de actividades no esenciales, ante el alto número de contagios por covid que se han registrado en los últimos días, lo que ha saturado las hospitalizaciones.

López-Gatell y la intrascendencia/Milenio

Reportero: Carlos Puig.

El viernes pasado, la Secretaría de Salud reportó 12,253 casos nuevos confirmados de covid-19 en el país. Cifra récord desde el inicio de la pandemia en los números oficiales. Ese mismo día, dada la emergencia en la que está el Valle de México y el debate sobre si debiera cambiar el semáforo con el que la propia Secretaría de Salud alerta sobre la situación en cada entidad, el doctor Hugo-López Gatell respondió una pregunta al respecto, evidentemente enojado, y dijo: “En cuanto al color, es hasta cierto punto intrascendente. Alerta por covid, emergencia por covid, ¿hay alguna duda? Por favor”.

Triste navidad/El Heraldo de México

Reportero: Alfredo González.

Nuevamente se cometió un error de comunicación. El responsable del manejo de la pandemia, Hugo López-Gatell, salió a decir que “tendremos las vacunas a finales de diciembre”. Gran noticia para todos.

¿Será?/24 Horas

Nos aseguran que ya le dicen la “Dama de Hierro” del gobierno federal... Martha Delgado, subsecretaria de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Cancillería, se ha ganado ese sobrenombre en los pasillos del Palacio Nacional porque ha sido la única que ha puesto el alto a los excesos de Hugo López-Gatell, quien, dicen, puso varios obstáculos para descarrilar la estrategia de compra anticipada de vacunas contra el covid.

Tiraditos/Contra Réplica

Pues resulta que la curva de la pandemia nunca estuvo aplanada como presumió el Presidente López Obrador y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. La prueba fehaciente de las cuentas alegres es la Ciudad de México y otros estados con hospitales saturados por contagios.

¿Qué hay detrás de la defensa de Banxico?/Diario Imagen

Reportero: Víctor Sánchez.

Ante la alarma que genera el repunte de contagios en los últimos días, la Secretaría de Salud y su vocero Hugo López, está completamente apanicado. No sabe qué hacer. Sabe que el número de muertos crecerá y no tiene manera de combinar los deseos de su jefe máximo y el evitar que siga muriendo tanta gente. México se ubica en los primeros lugares a nivel mundial de mortandad por el covid. Por ello, Hugo López-Gatell no quiere cambiar el semáforo a rojo de la Ciudad de México ni de ninguna de las entidades de Morena. Todo con fines partidistas.

Semáforo rojo, igual a fracaso/Milenio

Reportero: Óscar Cedillo.

Hay debate e insistencia de ciertos sectores por declarar o no el semáforo rojo en CDMX. ¿Qué significa el color? Primero, una medición inventada por Hugo López-Gatell al inicio de la pandemia en la idea de que íbamos a ir a la baja. Una métrica que el gobierno federal estableció, pues... y ahora no reconoce: el viernes pasado, López-Gatell declaró que el color del semáforo era "intrascendente". Será porque aceptarlo es el símbolo del fracaso.

Una apuesta pública: Política de vacunación contra el virus SARS-CoV-2/El Economista

Reportero: Eliseo Rosales.

A pesar de las buenas noticias, el clima de polarización social, el desgaste natural del zar de la pandemia Hugo López-Gatell, la errante estrategia sanitaria y sus exiguos resultados, así como la fatiga pandémica de la ciudadanía, construyen un entorno adverso hacia la aplicación de la estrategia de vacunación.

Los privilegios de Banxico/La Razón

Reportero: Mauricio Flores.

Emergencia, ¿sirve el QR? (...) Una acertada medida del gobierno de Claudia Sheinbaum, pero que llega demasiado tarde debido al negacionismo del subsecretario federal de Salud, Hugo López-Gatell, quien rechazó la realización de pruebas masivas y el uso obligatorio del cubrebocas.

AMLO medita sobre la virgen y Juárez/El Heraldo de México

Reportero: Rodrigo Guerra.

En Palacio Nacional se buscan subterfugios para maquillar que la pandemia está fuera de control. No hay maquillaje populista que aguante, ni pueblo que lo soporte. La pandemia está fuera de control. El Centro Histórico de la capital se abarrotó el pasado fin de semana. La velocidad del contagio aumenta. El subsecretario López-Gatell declaró "intrascendente" el semáforo en la Ciudad de México.

Batalla para no ir al rojo/La Razón

Pese a las medidas del Gobierno de la Ciudad de México, Ruy López Ridaura, director de Cenaprece, reconoció que siguen ocurriendo reuniones y aglomeraciones.

Las prisas de UNOPS/El Economista

Reportera: Maribel R. Coronel.

Todo parece indicar que la UNOPS, que lleva aquí Giuseppe Mancinelli, está en su propia curva de aprendizaje en México. (...) La segunda fue de una terrible omisión de parte de Tania Lagunes quien como la siguiente oficial mayor dejó al garete las compras y entre Secretaría de Salud, IMSS e Insabi terminaron aventándose la bolita; hasta la Secretaría de Gobernación le entró infructuosamente a tratar de poner orden. La tercera es la del contrato INSABI/UNOPS, y estamos por ver cuáles serán sus resultados.

Los embrollos del Arroyo/El Economista

Reportero: Alberto Aguirre.

Tras de obtener la autorización de la Cofepris para uso de emergencia de su vacuna contra el coronavirus en México, Pfizer felicitó al gobierno de México por esta decisión histórica y reafirmó su compromiso para contribuir a la erradicación de esta devastadora pandemia. Las primeras dosis serán para los trabajadores de la salud, según la decisión oficial.

Transformación que hoy es destrucción/Excélsior

Reportero: Luis Enrique Mercado.

Desde que apareció en la vida pública, Andrés Manuel López Obrador ha sido certero en sus diagnósticos sobre México. En esencia, lo que ha dicho siempre es que el país necesita transformarse y por eso sus ideas se centraron en lo que él bautizó como la Cuarta Transformación. Con su llegada al gobierno ha tomado medidas para transformar el país y ahí resulta el problema. (...) Un buen ejemplo de ello es el Seguro Popular.

Riesgos y Rendimientos/La Crónica

Reportero: Julio Brito A.

El 2 de diciembre se firmó un convenio con la Secretaría de Salud para la fabricación y suministro de 34.4 millones de dosis de la vacuna contra el covid. (...) Pfizer solo tiene planeado garantizar el abasto en el sector público y no se tiene visualizada la comercialización de la vacuna en el sector privado en esta primera fase.

Médicos con semáforo rojo/La Crónica

Reportero: Raúl Trejo.

Hoy, los fallecimientos de trabajadores de la salud en México se han duplicado. El 7 de diciembre, la Secretaría de Salud reportó 2,179 defunciones confirmadas y 199 sospechosas de covid en dicho sector. De todos los casos activos de infecciones por coronavirus en el país, el 9.4% son padecidos por trabajadores de la salud.

Salud: urge personal médico/El Heraldo de México

Los hospitales del país enfrentan la urgencia de contar con un mayor número de personal médico que atienda a pacientes con covid, debido al crecimiento de la epidemia, al desgaste de los profesionales en la primera línea de batalla y al periodo vacacional de fin de año. Tan sólo para los hospitales del Valle de México se requiere la contratación urgente de al menos mil 800 trabajadores de la salud, explicó el coordinador nacional médico del Insabi, Alejandro Svarch.

Ocupación de camas llega a 83% en CDMX; esta la ubica en 65%/La Razón

Ruy López, director del Cenaprece de la Secretaría de Salud, aseguró que tanto Ciudad de México como el Estado de México superaron el estándar de seguridad en ocupación de nosocomios.

Fallecidos tardaron hasta 5 días en ir al hospital/La Razón

El director del Cenaprece, Ruy López Ridaura, informó que las personas que han fallecido por covid han tardado en promedio 5.1 días en solicitar atención médica, cuando el tiempo óptimo es entre 2 a 4 días.

Suman 113,953 decesos por Covid/El Universal, La Crónica

La Secretaría de Salud informó que la cifra de fallecimientos a causa del covid asciende a 113,953, mientras que los casos confirmados suman 1,250,044, informó Ruy López Ridaura, director del Cenaprece.

Repunta pandemia, supera el pico de julio/24 Horas

La pandemia de covid registra un repunte desde las últimas semanas de noviembre, en las que además se superaron el número de casos reportados durante el mes de julio, considerado por las autoridades de salud, como el de mayor pico de contagios en el país. Al respecto, López Ridaura, señaló que este aumento, se puede atribuir a la gran actividad de transmisión del virus y positividad, principalmente en la Ciudad de México.

Pandemia amenaza desarrollo infantil/Excélsior

Niños en la primera infancia podrían comenzar a experimentar problemas de lenguaje, dificultad para mantener la atención, para desapegarse de sus papás y hasta para establecer contacto visual, debido al aislamiento por la pandemia de covid.

Evitaría la vacuna 3,910 decesos/Reforma

Con la aplicación de la vacuna contra covid a grupos prioritarios podrían salvarse 3,910 personas para el 1 de abril de 2021, de acuerdo con las estimaciones más recientes del Instituto de Métrica y Evaluación de la Salud de la Universidad de Washington.

Biocomparables, una opción en crecimiento para pacientes con enfermedades graves/Milenio

En México, 14 de cada 100 fallecimientos se deben a algún tipo de cáncer, haciendo a esta enfermedad la tercera causa de muerte en el país, según señala la Secretaría de Salud. Ante este panorama, diversas empresas farmacéuticas trabajan en alternativas de tratamiento asequibles para la población.

Alerta por hongo detectado en enfermos/Ovaciones

El Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica informó que el hongo *Candida auris* fue detectado en 10 pacientes con covid hospitalizados en Nuevo León, por lo que se emitió una alerta.

Orientar con igualdad la política de salud para las mujeres/Milenio

La OMS ha reconocido, con base en la evidencia científica, que el ser mujer incide de manera diferencial en su salud y su bienestar, así como en la respuesta del sistema de salud que, de manera injusta, las sitúa en condiciones de desventaja, limitando el ejercicio a su derecho a la salud.

Participa México en ensayos para vacuna contra VIH/Ovaciones, Reforma

Hospitales y clínicas de salud mexicanas participan en el ensayo clínico denominado Mosaico, en el cual la farmacéutica belga Janssen busca probar una vacuna que ayudaría a prevenir el VIH, la primera en 10 años que logra llegar a fase tres, que se prueba en humanos. En México participan el Instituto de Nutrición y otras instancias del sector salud.

Exhorta a mantener protocolos sanitarios/Excelsior

Ante la pandemia de covid, la historiadora Beatriz Gutiérrez Müller hizo un llamado a la población para que siga aplicando todos los protocolos sanitarios para evitar mayores contagios.

La Hepatitis C es curable /Milenio, La Crónica

La hepatitis C sin tratamiento incrementa el riesgo de complicaciones graves, incluso la muerte, en caso de contagio por la covid. ¿Y tú ya te hiciste la prueba? La Prueba y el tratamiento son gratuitos.

UNOPS. Llamado a Licitación Pública Internacional/El Economista, El Financiero

El 31 de julio de 2020 el Gobierno de México, a través del INSABI y la Oficina de la UNOPS suscribieron un acuerdo para la gestión de la compra consolidada de medicamentos y material de curación en México para el período 2021-2024.

Envían a la capital a médicos chiapanecos/Contra Réplica

Ante el incremento de contagios y hospitalizaciones por covid en la Ciudad de México, trabajadores de la salud de Chiapas, Campeche y Veracruz (que están en semáforo epidemiológico verde) reforzarán la primera línea de batalla contra el virus en la capital del país.

Por covid, amplía CDMX la capacidad hospitalaria/La Crónica

Claudia Sheinbaum, evidentemente alejada de la cromática del semáforo epidemiológico federal, volvió a enfrentar el cuestionamiento de si desaparecerá el semáforo epidemiológico. Expuso que “Ya no voy a tocar ese tema, ya lo toqué el viernes”.

Suman 263 mil casos y casi 19 mil muertos/Ovaciones

Claudia Sheinbaum, compartió a través de sus redes sociales que hay 18,876 defunciones y 262,794 casos confirmados de covid en la capital del país.

Pandemia relaja abortos; disminuyen 43% en CDMX/La Razón

En septiembre pasado hubo 636 interrupciones del embarazo menos que en enero, cuando no había emergencia; descuidan salud reproductiva frente al covid, dice experta durante la contingencia sanitaria del covid, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México no dejó de ofrecer a la población el servicio de Interrupción Legal del Embarazo; sin embargo, en los meses de la jornada de sana distancia, que inició el 31 de marzo pasado, los abortos experimentaron una reducción de 43.7% con respecto a enero de 2020.

Implementa IMSS plan para garantizar servicios médicos/El Universal, Excélsior, Reporte Índigo, 24 Horas, Ovaciones

Zoé Robledo, titular del IMSS, advirtió que ante el incremento de contagios de covid en la Ciudad de México y en algunos estados, el organismo ha implementado diversas medidas y estrategias para garantizar la continuidad de los servicios médicos durante el fin de año e inicios de 2021.

Disparo de contagios tras festejos, lo más común: IMSS/La Jornada

Después de festejos como el Día de las Madres o el aniversario de la Independencia, en los servicios de urgencias de los hospitales del IMSS las consultas aumentaron hasta 60%, mientras que los internamientos subieron 25% en promedio.

Define IMSS prioridad en vacunación de trabajadores/El Economista

El fin de semana circuló entre el personal médico del IMSS un documento en el que se divide en 10 categorías al personal que será vacunado contra el coronavirus.

Que opine Nieto de Ley Banxico/Ovaciones

Reportero: José Antonio Chávez.

Un gran pero gran aplauso al medio centenar de personal médico que viene de Chiapas que gobierna Rutilio Escandón y otros tantos de otras entidades para apoyar en la Ciudad de México la demanda de contagios. Esta es una medida que registra el director del IMSS, Zoé Robledo, por cierto, chiapaneco, como parte de la solidaridad en esta pandemia. Las cosas buenas también se dicen.

IMSS y su loca idea de desinfectar papel con agua, jabón y cloro/El Economista

Reportero: José Soto Galindo.

El IMSS difundió propaganda que advertía que el papel daba una vitalidad hasta por 5 días a agentes infecciosos como el coronavirus, responsable de la mayor pandemia en 100 años. “Te puedes contagiar de Covid-19 por tener contacto con superficies u objetos contaminados”, señalaba el IMSS en una inserción en un periódico de la Ciudad de México, invitando a extremar medidas de protección en las oficinas. El papel como transmisor de covid y como refugio de días para la nueva enfermedad de coronavirus. El IMSS no citaba fuentes, ¿pero quién pondría en duda lo dicho por la mayor institución de salud pública del país y la de mayor presupuesto (en 2021 ejercerá 326,000 millones de pesos)?